

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á media real la línea y á real el día no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según su importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún ejemplar.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Se tienen noticias de Santo Domingo que alcanzan al 14 de febrero. Los generales J. M. Cabral y Billini llegaron á la capital y pidieron la rendición de Baez para evitar mayor número de víctimas. Baez, viendo que no podía sostenerse mas tiempo, les entregó la ciudad y se embarcó abandonando Santo Domingo. Cabral y Billini formaron entonces un gobierno provisional de la república, bajo la dirección de Manuel J. de Galvan. Se esperaban pronto elecciones presidenciales, siendo los candidatos J. de Galvan y T. del Monte. El general Luperon decia que apoyaría á cualquiera de los dos candidatos en las elecciones.

—El duque de Génova ha abandonado Lisboa en el vapor «Messagier» y dirigiéndose á Italia.

—El general Grant ha abandonado á Atenas.

—Continúa la crisis ministerial en Italia. El señor Cairoli ha desistido de formar ministerio, encargándose de ello el señor Cialdini.

—Dicen de Francia que los republicanos han triunfado en las elecciones celebradas en Marsella, Aix y Fourgeres.

—La estudiantina española ha tenido una ovacion en Poitiers, yendo á despedirla toda la poblacion.

—Si M. Cairoli no llega á formar gabinete le reemplazará en el cargo el general Cialdini, que tambien

procuraría formarlo con las izquierdas.

GUERRA DE ORIENTE.

Segun telegramas de Londres el gobierno inglés ha acordado dirigir un «ultimatum» á Rusia sobre la cuestion de Oriente y las condiciones de la paz.

—Háse pedido al ayuntamiento de San Petersburgo la lista de los ciudadanos que podrán ser oficiales del ejército territorial.

En San Petersburgo han sido ratificados los preliminares de paz.

El primer ministro servio M. Ristitch acompaña hasta Dragascvitch á los delegados de Servia en el congreso.

—La insurreccion del Epiro está ya sofocada.

Rumania concentra fuerzas en el interior y solicita vivamente la proteccion del Austria.

Dicen de Viena que el 28 de este mes conferenciarán los ministros en Berlin para acordar el programa del Congreso.

Mr. de Bulov reemplazará al príncipe de Bismarck en la presidencia.

Es inexacto que Rusia se oponga á la representacion de Grecia en el Congreso.

Se ha autorizado á Inglaterra para desembarcar tropas en la isla de Tenedos. Rusia ha protestado contra semejante autorizacion.

Cuatro buques acorazados ingleses entraron el 17 en el mar de Mármara.

Dicen de San Petersburgo que el

17 se cangearon las ratificaciones del tratado de paz.

El gobierno ruso no se conforma con las exigencias formuladas por Austria é Inglaterra sobre la evacuacion de la Bulgaria.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 15 de marzo de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Los petardos continúan á la orden del día; dícese que anoche á las doce estalló uno en el barrio de Arguelles que produjo el sasto consiguiente á las pocas personas que pasaban por los alrededores del sitio de la ocurrencia.

El que anteanoche se incendio en Guadalajara, puso en movimiento al juez de primera instancia, al comandante militar y al gefe de la guardia civil, los cuales independientemente empezaron á instruir diligentes sumarias en averiguaciones de los autores del atentado, siendo detenidos al poco tiempo unos paisanos y varios alumnos de la Academia del cuerpo de ingenieros, entre los que se encuentra, segun escriben de aquella vecindad, un hijo de un general muy conocido.

Los procedimientos practicados por las autoridades antes citadas habrán pasado hoy al tribunal ordinario para que proceda á lo que hubiese lugar.

Ante la repetición de hechos tan indignos que han ocasionado mas de una desgracia personal, multitud de gentes especialmente señoras,

cuando por la noche salen á la calle marchan con una precaucion tal, que cuando ven en el suelo una punta de cigarro encendida, emprenden á correr ó se meten en los portales y tiendas por el temor de que sea la mecha de un petardo y les ocasionen algun mal.

Las noticias que comunican en cartas particulares recibidas estos dias de varias provincias, son muy poco satisfactorias por lo que respecta á los campos; pues se teme que si la pertinaz sequía que se siente llega á prolongarse por mas tiempo, las cosechas de cereales se pierden por completo.

La cuestion de pastos se presenta tan mal, que nuestros ganaderos se han visto precisados á matar las crias por carecer de medios para alimentarlas.

«El Imparcial» se hace hoy eco de un rumor que corrió ayer á última hora acerca de un robo que, por las circunstancias que reviste nadie quiere creerlo; pero que por desgracia para el interesado que se encuentra enfermo de algun cuidado ha resultado ser cierto.

El robado es el marqués de Santa Cruz de Mudela, y que el juzgado competente ha empezado á instruir la sumaria correspondiente.

Se dice que los ladrones no es gente vulgar á juzgar por los fines y atentos modales que emplearon al llevar á cabo su plan.

Hoy en todos los círculos no se hablaba de otra cosa.

Segun la autorizada version de personas autorizadas, «El Imparcial»

vator Rosa. En aquel tiempo la vida aventurera tenia cierta poesía, que ha perdido desde que se ha puesto en moda la plaza de Greve ó el presidio. Yo pienso ir á Turquía para tener un harém; ¿y vosotros?

—Os seguiremos, nuestro amo, repuso uno.

—¡Nunca! el reposo es la muerte, añadió otro.

—La muerte está suspensa sobre vuestras cabezas, mientras no abandonéis semejante vida.

—Dice bien; despues del reparto debemos pensar en disfrutar lo ganado.

—Está dicho: bebamos á la salud del capitán, y Dios nos proteja.

Despues de este y otros proyectos, unos tras otros fueron cediendo á la influencia del sueño.

Únicamente Juan y el que designaban como jefe permanecieron despiertos.

—Al fin me obligareis á consentir en todo, murmuró Juan.

—¡Por piedad! exclamaba Laurencia. Os juro que nada diré, que desapareceré de aquí, que aseguraré que he estado durmiendo.

—Imposible; sentimos no poderte complacer, bella paloma: pide mi corazón en cambio, y verás que no te lo niego.

—¡Juan por piedad, os juro que nada diré!

—¡Silencio tórtola, no grites tanto!

—Despachemos.

—¡Un instante, un instante por favor!

—¿Crees que vas á engañarnos con tus gaminerías? Observa que estamos de buen humor, que si no.... créenos, ¡qué diablitos! somos buenos chicos, y por la cruz de mi puñal te juro que no te haremos ningun mal.

—No nos obligueis á emplear otros medios.

—Venid, señora, venid; exclamaba entre tanto Juan á su oído. Imposible nos es luchar contra tantos.

—Pero, Juan.....

—Yo respondo con mi cabeza de que estáis segura, y de que os pondremos en libertad lo mas pronto posible.

—¡Oh! ¡Dios mio, Dios mio! exclamó la joven sollozando.

La omitido algunos detalles de que no quiero á V. privarle. Los enmascarados llevaban á la cabeza un pañuelo negro que les cubria hasta el cogote, oreja; y frente.

Se presume que dos de ellos debieron penerar en el piso bajo á primera hora de la noche, y estuvieron ocultos hasta las dos y media en que abrieron la puerta falsa que estaba cerrada con llave y cerrojo; enseguida y sin molestar al mozo de caballo que dormia, se dirigieron al cuarto principal, y derecho se fueron al dormitorio del ayuda de cámara que estaba al paso que da entrada al gabinete del marques y, sorprendiendo á aquel, le amenazaron con matarle si daba voces ó hacia algun movimiento. En seguida se dirigieron á la alcoba del marques, le despertaron cuidadosamente y, cuando se despertó, le dijeron que no se alarmara ni tuviera miedo, que no le harian daño sino producía alarma y que, solo en este caso, se verian obligados á asesinar, añadiendo que tan solo una necesidad imperiosa les impelia á intimarle que les diera todo el dinero que tuviera.

Le cogieron entre dos guardándole todo género de consideraciones, lo llevaron á la caja de donde sacaron en billetes y oro unos 5 mil duros y pico, rehusando las alhajas que valian unos 30 mil duros porque solo querian dinero.

Despues todos se trasladaron á la cuadra y allí esperaron á que el sereno se retirara de la calle donde tenian la salida. Al hacerlo, se acordaron que estaba sin atar el mozo de cuadra y lo amarraron emprendiendo la fuga en el acto.

Desatado el marques se dirigió tranquilamente á su cuarto, encargando al ayuda de cámara despertar á su hijo.

Per lo desusado de la hora le estrañó el llamamiento, interpellando al criado quien le contó lo ocurrido; enseguida pasó á ver á su padre que aunque estaba sereno, hizo que se llamara al médico como medio de precaucion.

El resto de la familia no se apercebía de nada ni ninguno de los otros criados.

El marqués, que ha sido por muchos amigos visitado, no ha tenido

mas novedad, y esta tarde ha salido á paseo.

Cuando los ladrones estaban para escapar, dijeron al marqués que sentian en el alma que la impresion que pudiera haber experimentado alterara su salud.

Aparte de lo dicho, nada ocurre que merezca mencionarse.

El corresponsal.

Madrid 16 de marzo de 1878.

Mi distinguido compañero: Dicese que entre lo que queda de mes, deben reunirse en esta corte todos los diputados sin distincion de colores, como si se tratara de dar una gran batalla en el Parlamento.

Los que se presumen de bien informados, suponen que hay un asunto de carácter económico que el gobierno se propone hacer cuestion de gabinete, pero antes se propone hacer una especie de recuento, porque parece que algunos individuos de la mayoría que se muestran algo mas que tibios, se quiere saber con plena seguridad cual es la mayoría con que podrá contar.

El diputado don José Lopez Dominguez que acaba de regresar á Madrid de su expedicion á Andalucía, se cree que provocará un debate sobre una cuestion esencialmente militar en la que terciará don Manuel Salamanca.

A última hora se hablaba de una carta que recibió anoche el diputado general Salamanca, del señor Cánovas, manifestándole suspendiera para la inmediata semana la interpellacion que tiene anunciada sobre la cuestion de Cuba, en atención á que se veía precisado á asistir hoy á la sesion del Senado, motivo por el cual no ha explanado en este dia su pregunta.

El dia ha sido muy escaso en noticias de interés político. Solo los senadores militares son los que llaman la atencion de los hombres de partido, con las acaloradas discusiones que sostienen contra el paisanismo, pero nada importante han dicho hoy acerca del particular.

Va á salir el correo.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer tuvo lugar con la acostumbrada pompa, la procesion que en dicho dia se celebra todos los años en honor del inclito patron de esta ciudad S. Narciso. Concurrió al religioso acto, una comision del Ayuntamiento presidida por el teniente de alcalde señor Teixidor; la banda y música del regimiento de Almansa y una escolta de honor, compuesta de un piquete de infanteria y una seccion de caballeria.

No pudieron tributarse al Santo los honores de generalísimo de que se halla investido, á causa de ser insuficiente, segun parece, la fuerza que guarnece esta plaza, para cubrir la carrera, como se ha practicado años que no ha existido la expresada circunstancia.

—Ha regresado de su visita del monasterio de Ripoll, la comision de Monumentos de esta ciudad, evacuada ya la mision que la llevó á dicho punto y de la cual tienen conocimiento nuestros habituales lectores.

—Cataluña debe estar agradecida á los esfuerzos que en su obsequio vienen haciendo los diputados y senadores de la misma, para aliviarla en las críticas circunstancias por que atraviesa á consecuencia de la paralización mercantil y la falta de lluvias.

Segun carta que tenemos á la vista, los representantes del Principado se han reunido distintas veces, han discutido y discuten el modo y forma de llevar á cabo sus patrióticos deseos habiendo obtenido hasta la fecha, del Gobierno, promesas formales de aumentar las obras públicas, emprender otras nuevas y recomponer las carreteras del Estado, todo con objeto de dar trabajo á los que carecen de él y aliviar de este modo la penosa situacion de las clases menesterosas. No contentos con esto, los diputados y senadores han llamado á su lado á varios representantes de la Industria y del Comercio á fin de, con verdadero conocimiento de causa, pedir á los ministros cuanto crean conducente á remediar los males que sienten ya y evitar en lo posible los que se pre-

ven en un porvenir no lejano. Nosotros enviamos á dichos señores en nombre de nuestra provincia las mas sinceras gracias por su actividad y celo, rogándoles al propio tiempo y en particular á los de esta provincia, que no cedan y tengan presente que la situacion del pais no puede ser ni mas critica ni mas lamentable.

—Los talleres de los carpinteros permanecieron ayer cerrados con motivo de la festividad de S. José, Santo titular de aquellos.

—Ha soplado y es posible que continúe soplando la acaudadora tramontana, que no ha cesado de hacer sentir desde el miércoles de la semana pasada, en que vino á sorprendernos, su ingrata y desagradable visita.

Ya que el cielo parece dispuesto á darnos lo contrario de lo que le pedimos ¿no podría probarse de reclamarle rícios vientos por ver si, tomanto la contraria, nos envia abundantes lluvias?

—Hemos recibido el programa de premios para el certámen científico artístico-literario que tendrá lugar en la ciudad de Lérida el dia doce de mayo del presente año.

—El segundo tren descendente de Portbou, llegó ante ayer á esta ciudad con tres horas de retraso, á consecuencia, segun parece, del encuentro de los trenes de carga ascendente y descendente en un punto de la línea falto de desvío, retardando este incidente el paso del tren de viajeros que se halló obstruido por este motivo por espacio de algunas horas.

—El domingo debió verificarse la rogativa que en demanda de lluvias tenia proyectada el ayuntamiento y vecinos de S. Martí vell, acompañados de algunos pueblos cercanos.

El acto consistia en ir á la ermita de Nta. Sra. de los Angeles donde tendria lugar el acto religioso, volviéndose á sus pueblos procesionalmente.

—El Boletín Oficial de la provincia publica la orden de la Direccion general de Correos por la cual se saca á segunda pública subasta bajo el tipo de 1500 pesetas, la conduccion de la correspondencia entre la Administracion del ramo y estacion del

—Ni una palabra mas, ángel mio, si no quieres que te cerremos de otro modo ese pico de oro.

Juan buscó el sombrero de Laurencia, despues su chal, y entregándoselo á la jóven la condujo á la habitacion en donde estaban empaquetados los efectos robados.

—Veamos cual es de vosotros el mas fuerte, para bajar en sus hombros esta dama.

—Yo, exclamó Cristóbal.

—Yo, yo, dijeron varios.

—Juan, murmuró la jóven á media voz; ¿porqué nó vos mismo?

—Juan no tiene fuerza suficiente; ¡silencio! y no nos usurpes el honor de bajarte en nuestros brazos.

Cristóbal, en efecto, tomó en los suyos á la jóven, descendiendo con ella por la ventana, no sin que antes hubiera bajado otro para recibirla en la calle; allí, la jóven, desfallecida, se apoyó en el brazo de Juan y en el de otro de la partida, dirigiéndose á través de diversas calles, á fin de no despertar sospechas en la policia.

Asi llegaron hasta una casa, en que sin duda habitaban ó se reunian, y allí empezaron á deshacer los paquetes, á beber y á reconocer el botín.

Laurencia, examinando el sitio en que se hallaba, descubrió una pieza inmensa que no tenia ni salida ni ventana, y que encerraba tesoros que hubieran podido enriquecer á cien familias, y que ravelaban la ruina de otras tantas; allí hacinaron tambien lo que llevaban y cerraron la puerta con doble llave.

Despues continuaron bebiendo y jurando, olvidándose por completo de la infeliz Laurencia, que parecia convertida en estatua de mármol.

—Nuestro capitán, dijeron á uno de corpulenta talla que parecia jefe de todos: ¿es verdad que dentro de tres dias se hará el reparto?

—Si, tal y lealmente; no habrá influencias ni parcialidades; todos hemos participado por igual del peligro, y por igual participaremos del provecho.

Un murmullo de aprobacion acogió estas palabras.

—Despues, si quereis creerme, añadió, realizaremos nuestros valores y pasaremos al extranjero, que es lo mas seguro; allí cada cual podrá darse vida de gran señor, y, si he de decir la verdad, ya estoy harto de la vida aventurera. No me citeis como otras veces á Sal-

ferro-carril de Figueras.

Ayer comenzó el derribo de la casa que ha venido ocupando desde tiempo hace nuestro amigo el señor Massaguer, teniendo establecido su acreditado gabinete fotográfico.

Como creemos que la rasante de la plaza de las Coles será la que se ha observado en la casa del señor Lloret, nos absteneimos de llamar la atención de quien corresponde á fin de que se eleve el piso de dicha calle á medida que se verifiquen construcciones á la altura que indica aquella rasante, única manera de ir amortiguando la fatal propension á inundaciones en que se encuentra la parte baja de la ciudad.

Anteanoche dos borrachos dieron un fuerte escándalo en la calle del Progreso, oponiéndose á obedecer á los amigos que se empeñaban en llevarlos á su casa. Despues de tres cuartos de hora de lloros, gritos y amenazas, llegó el inspector Sr. Ros acompañado de dos agentes, poniendo fin á aquel cuadro nada consolador por cierto.

Y preguntamos; ¿qué hacen, en donde se encuentran los señores municipales que ni de dia ni de noche se les ve cuando hacen falta?

Es triste que el escaso cuerpo de O. P. de esta ciudad tenga que llenar tambien los deberes que en primer término corresponden á los agentes del municipio.

Ante ayer se prendió fuego en el interior de la Capilla del monte Calvario, siendo, afortunadamente, de escasa monta los efectos del incendio.

No hemos podido averiguar con certeza, si el hecho fue debido á la casualidad ó la malévola intencion de una mano sacrilega; pero nos inclinamos á creer fué producido por lo primero pues, dadas las condiciones de aquella capilla, resguardada de la inelemencia del tiempo solo por un rastrillo, y tomada en cuenta la fuerte tramontana que ha reinado estos dias, nada más fácil que esta haya impelido la llama de las lámparas que arden en dicha capilla, comunicando el fuego á los objetos más próximos y produciéndose en fin, por esta causa el referido incendio.

Los figuerenses gestionan cerca del gobierno, para conseguir el establecimiento en su ciudad de la aduana que se está levantando en Porthou.

En las oficinas de la comandancia de artillería de Figueras, situadas en el castillo de S. Fernando, tendrá lugar el dia 27 del corriente la venta en pública subasta de 632 kilogramos de hierro, procedentes del desbarate de varios efectos y 689 kilogramos leña, de la misma procedencia, que existen en los almacenes del Parque de aquella plaza.

El domingo y en la carretera de Sta. Eugenia, se extraviaron en las costillas de un prójimo unos estacozos que le propinó otro idem en cambio de unos pocos ochavos que le adeudaba y que el descalabrado se habia atrevido á reclamar, desquijando la precaucion de blindarse antes de dar aquel paso.

Se ha presentado en el hospital provincial de Zaragoza un caso rarísimo que absorve estos dias el interés de los cirujanos de aquella ciudad.

Se trata de un hombre de 40 años que tiene en la parte media de su región frontal un cuernecito de ocho centímetros de largo por uno y milésimas de diametro.

El enfermo debe ser pronto operado.

No se dirá ya que la enfermedad es incurable.

En los diez años que se han de-

jado sentir en Francia los efectos de la phylloxera, se han desecado 250 mil hectáreas de viñedo. Es decir que se ha perdido una riqueza que producía más de un millon de reales anual; y el mal sigue estendiéndose por el Sudoeste de la Francia.

Nuestro apreciable amigo y conocido practicante de nuestro hospital provincial D. Pedro Bach-Esteve, nos ruega hagamos saber al público para que llegue á conocimiento de las familias verdaderamente pobres, que diariamente, escepto los dias de fiesta, de dos á cuatro de la tarde vacanará y revacunará á los niños é individuos de las mencionadas familias, en su despacho de la calle del Progreso.

Escusamos por nuestra parte dar la enhorabuena al señor Bach por su filantrópico desprendimiento en pró de las clases menesterosas, que son las en que mas suele ensañarse la viruela en casos epidémicos.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE GERONA.

Habiendo determinado la Direccion general del ramo que la expedicion de la correspondencia que diariamente ha venido partiendo de Cassá de la Selva a S. Andrés Salou, se verifique en lo sucesivo desde Riudellot de la Selva al mencionado San Andrés y debiendo proveerse en propiedad esta plaza, se hace público para que los que deseen obtenerla presenten sus solicitudes documentadas en esta Principal en el término de 15 dias á contar desde esta fecha; debiendo advertir que serán preferidos los licenciados del ejército, guardia civil y en su defecto los que hayan servido en cuerpos francos.

Gerona 12 de marzo de 1878.-El administrador principal, Joaquin Ruiz Blanch.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de gelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una píldora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan en el estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emuleiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las Cápsulas de Alquitran de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de Alquitran de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 16.

Deseando el Gobierno que los beneficios concedidos á los vascos que defendieron la causa liberal no perjudiquen á los demás habitan-

tes de aquellas provincias, ha dispuesto que los mozos á quienes en el actual alistamiento correspondía sustituir á los exceptuados por la ley de 21 de julio de 1876, sin ser destinados á cuerpo, continúen dependiendo de la caja correspondiente y marchen desde luego á sus casas como reclutas disponibles, permaneciendo así hasta que por una disposicion legislativa se resuelva su situacion definitivamente. Para evitar dudas, entiéndase que ante todo deberán ser reemplazados los que tengan excepciones comprendidos en la ley general de quintas; y por consiguiente, los primeros suplentes, que serán los que por éstos ingresen en caja, no tendrán derecho á marchar á sus casas, cuya ventaja únicamente es apreciable á los suplentes de los que la referida ley exime de este servicio.

Esta tarde se leerán en la Cámara dos dictámenes de la comision de incompatibilidades, declarando que las gracias ó empleos concedidos á los señores Clavijo y Vivar no les pueden impedir ejercer el cargo de diputado.

El juzgado del distrito del Congreso empezó ayer á instruir la correspondiente sumaria para esclarecer los hechos que se refieren al robo de que ha sido victima el señor marqués de Mudela, personándose en casa de dicho señor para recibirle declaracion que tenia ya dispuesta por cierto.

Correo del 17.

Las noticias recibidas ayer de Cuba confirman la presentacion á las autoridades de aquella isla de los cabecillas Maceo y Roloff con unos tres mil insurrectos.

Los dependientes del resguardo de consumos detuvieron ayer tarde á una mujer, que dijo llegaba de Sigüenza, porque al examinar el contenido de un bulto que llevaba á la mano, hallaron cálices, patenas, cruces y otros ornamentos sagrados, todos de plata, pero machacados para disminuir el volumen. El peso de las alhajas descubiertas ascendía á catorce libras próximamente.

La mujer detenida, al ser interrogada respecto á la posesion de aquellos objetos, dijo que se los habia encontrado al dirigirse á esta capital.

Inútil parece añadir que se halla presa y á disposicion del juzgado correspondiente.

SECCION BIBLIOGRÁFICA.

Hemos recibido la revista quincenal que se publica en Madrid, cuyo título es «La Industria».

Dicha revista viene dedicada á la estadística de la produccion de la riqueza, de la industria y del comercio y se reparte gratis á los correspondientes de la casa Matias Lopez.

«El Fomento de la produccion Nacional» que acabamos de recibir contiene importantísimos trabajos tales como La crisis económica de Cataluña, Proyecto de ley de presupuestos, Variedades etc., etc.

La Salud semanario popular de intereses vitales ilustrado con grabados que se publica en Barcelona, contiene el siguiente

Sumario:—Seccion II. Higiene crítica.—Seccion III. Economía, higiene y medicina domésticas.—Seccion IV. La salud del proletario.—Seccion V. Estafeta de la salud.—Seccion VII. Bibliografía.—Seccion VIII. Estadística.—Seccion IX. Pasos de la ciencia.—Un poco de buen humor, por via de postre higiénico.

Provincias.

Refiere un diario barcelonés que un obrero de Sabadell fué acometido al salir de su casa por su propio hermano, que revolver en mano, y acompañado de otro individuo, iba á matarlo. Aquel se defendió, pero pronto cayó sin vida, con dos grandes casculladas. Dice que el agresor, cansado de las relaciones que habia tenido con una mujer, se deshizo de ella, casándola con su hermano, y que al saberlo éste se divorció, motivando aquel delito, el deseo de salir á la defensa de su antigua amiga. Todavía mas se añade que el fraticida es teclástico.

En Cella (Teruel) ocurrieron el domingo varias desgracias. Una caballería atropelló y mató á una mujer. Unos niños, jugando con una escopeta, mataron á una niña y dejaron gravemente herida á otra criatura.

Se ha dispuesto que se satisfagan cinco mensualidades á las clases pasivas domiciliadas en la provincia de Oviedo y cuatro á las de Orense.

CORREOS.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Los de San Feliu, Puigcerdá, Ripoll, Olot, Torroella y carreras.

Entradas:—A las 10 de la mañana.

Salidas:—A las 12 de la mañana.

Los de Barcelona: Entradas.—A las 10 de la mañana y á las 3:30 de la tarde.

Salidas.—A las 9:15 de la mañana y á las 2:45 de la tarde.

Los de La Junquera, Francia, Castellon de Ampurias, Figueras y carreras:

Entradas:—A las 10 de la mañana y á las 4:15 de la tarde.

Salidas:—A las 9:15 de la mañana y á las 3:30 de la tarde.

Los buzones de los estancos se recogen á las 8:30 de la mañana y á las 2 de la tarde, y el de la Principal antes de la salida de los correos.

Horas de despacho.—Para despacho y reclamaciones de certificados de 9 á 10 de la mañana y de 12 á 1 de la tarde.

FERRO-CARRILES de Barcelona á Francia

por FIGUERAS y vice-versa.

Horas de entrada y salida de los trenes.

SALIDAS.

Por la mañana.—Primer tren.—Sale de esta estación para Barcelona á las 4:38, pasando por las líneas de Mataró y Granollers.

Segundo tren ó sea el que sale por Port-Bou á las 5:55 y llega á ésta á las 9:27, partiendo para Barcelona á las 9:46 pasando solo por la línea de Mataró.

Por la tarde.—Sale de Port-Bou á las 12:40, llega á ésta á las 4 y sale para Barcelona á las 4:9 pasando por las dos líneas.

TEATRO.

Funcion para mañana.

En honor de la memoria del bravo militar y distinguido poeta don Narciso Serra.

1.º Sinfonia de la Ópera Marta. 2.º La lindísima comedia en tres actos y en verso, original del mismo señor Serra, titulada:

DON TOMAS.

3.º Lectura de Poesías. 4.º La preciosa Zarzuela en un acto,

EL HOMBRE ES DEBIL.

—Entrada 2 rs. —A las 8.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona).

Madrid 18. — En la reunion que han verificado los senadores y diputados catalanes se acordó abrir una informacion parlamentaria como único modo de conocer exactamente los remedios que deben aplicarse á los males que azigen á Cataluña.

La proposicion fué apoyada calorosamente por los señores Castelar y Balaguer, encargándose el primero de defenderla en el Congreso.

En el congreso el general Salamanca pide al ministro de Ultramar que lléve á la Cámara los datos oficiales concernientes á las condiciones con que se ha llevado á cabo la capitulacion de los insurrectos de Cuba.

—En el congreso de diputados el señor Cánovas contestando á una pregunta del general Salamanca dice que tan pronto como se presente á las autoridades españolas de la isla de Cuba el cabecilla que queda, traerá á la Cámara las bases de la capitulacion.

Asegura que son exactas las condiciones para la paz que han publicado los diarios de la Habana.

El general Salamanca anuncia una interpelacion sobre la admision en el ejército del cabecilla Miret.

El señor Alba Salcedo dice que presentará una interpelacion referente á una autoridad militar. El Gobierno se reserva contestarla.

Promuévese un ligero debate en el que intervienen el señor Alba Salcedo, el señor Ayala y el señor Cánovas.

—Lo policia sorprendió anoche á un petardista en el momento de aplicar fuego á la mecha de un petardo de laton cargado de dinamita puesto á la puerta de la habitacion del capitan general.

—La «Gaceta» publica varias disposiciones para evitar la invasion de la Philoxera, y otra prohibiendo que intervengan sin mediar arquitecto los maestros de obra libres en las construcciones públicas y privadas.

Imp. de «La Lucha.»
Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

PAPEL PARA

envolver. Se vende en esta redaccion.

— VENTA. —

Se halla para vender un huerto junto á la puerta de San Cristóbal.
Informarán calle de las Beatas Bellas, número 28. 3-15

EL FENIX ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Ramo de incendios.

Representacion de la provincia de Gerona.
Esta gran Compañia Nacional acaba de organizar definitivamente la representacion de esta provincia confiándola á los señores
VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañia que la coloca á primera linea de todas las que operan en España, y la honra con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputacion que es la que mas trabaja hoy en la Peninsula.

Los siniestros pagados por esta Compañia hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representacion del Fenix Español en esta provincia:—Esparteros 14, entresuelo, Gerona.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja; crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerias se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Luz Blanch perfeccionada.

—Aparatos que convierten el gas en PETROLEO REFINADO y todos los hidrocarburos. Arden sin tubo de cristal y con TORCIDA PERPETUA. No dan el mas mínimo olor ni humo y la luz es tan blanca como la del gas. Gastan tres céntimos de peseta por hora, son inesplosibles y se garantizan.—Precios: de 12 reales en adelante. Se facilitan mecheros preparados y se sirven pedidos para provincias.

Depósito central: en Barcelona, Ancha, 21, almacén de máquinas para coser de Narciso Domonech Nadal.

En Gerona, don Federico Dalmau, For-sa, 2, tienda de máquinas para coser. 61

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 23 de Marzo para CADIZ el vapor Alfonso doce y de este último punto el 30 del mismo

para **LA HABANA** con escala en **PUERTO RICO**.
Admitanse pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa

SOCIEDAD GENERAL

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del Sur.

SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 17 de cada mes.—Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.

Estos vapores admiten carga y pasajeros

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de marzo el vapor «La France» de 8000 ts.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitan del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo. Para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

Mensajerias Marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO Y DIRECTO DE BARCELONA A MARSELLA Y VICE-VERSA

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas lineas de grandes vapores: Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia D. ANTONIO BOXA.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones: siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronq uitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA SINGER

VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. SEMANALES Ú 450 AL CONTADO.

Un Año de

— CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE. —

— ENSEÑANZA GRATIS Á DOMICILIO. —

DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA.